



Columna



Constanza Escobar Cárdenas

Directora de Administración Pública, Universidad del Alba

La Constitución y los mínimos comunes

Ante la encrucijada constitucional, este plebiscito nos da una nueva oportunidad para embarcarnos en un proceso de renovación del diálogo. En esta larga y ardua etapa se ha evidenciado el agotamiento electoral de las personas y han continuado latente las posturas opuestas, a favor o en contra. Aunque esto

Esta falta de consensos puede dar lugar a varios problemas como la polarización en términos de opiniones políticas, sociales y culturales, lo que en un contexto dado puede aportar a crear divisiones profundas.

una alta aprobación y consensos.

En este contexto, podemos ver que uno de los cuestionamientos que se posiciona dentro de los mayores retos que en-

to también se puede decir de otras democracias liberales, en que diversas crisis políticas, éticas y morales han truncado la estabilidad, hoy en Chile nos encontramos también en un momento caracterizado por el descontento masivo que nos abre la gran duda acerca de cómo avanzar hacia soluciones efectivas, que cuenten con

frentan los Estados democráticos pluralistas, se refiere a la dificultad para alcanzar "mínimos comunes" o "consensos entrecruzados". En este sentido, el filósofo estadounidense John Rawls, explica que, si bien una sociedad democrática moderna se caracteriza por la pluralidad de doctrinas, ya sean religiosas, filosóficas y morales, resalta también que ese conjunto de doctrinas comprensivas y razonables, resultan incompatibles entre sí. Es decir, ninguna cuenta con el consenso de los ciudadanos en general.

Esta falta de consensos puede dar lugar a varios problemas como la polarización en términos de opiniones políticas, sociales y culturales, lo que en un contexto dado puede aportar a crear divisiones profundas y, sobre todo, dificultar la colaboración y el diálogo constructivo. Esto deriva en inestabilidad, dificultad para abordar problemas o urgencias que emergen de la ciudadanía, lo que agudiza la desconfianza en las instituciones y el quehacer político.

Todo indica que este domingo el resultado será estrecho y que tener una mirada común en torno al bien común seguirá siendo un desafío. Hoy más que nunca se requiere generar políticas públicas consistentes, que perduren en el tiempo y que aporten al bienestar de las personas. Encontrar puntos de acuerdo y unidad será fundamental y urgente.